
智行理财网
社区自治虚拟货币好不好

芯链10日公告中披露现团队规模 

公告刚刚发出4分钟，芯链的电报群中，该项目的全球商务业务拓展总经理 Danny
Rowshandel 发布了一封包含5件事项的公开信，他说，芯链项目将改为社区自治
，他本人宣布辞去现有职务，原因是“对 HPB 发展的愿景与组织的战略、资金的
使用和行为方式与公司发展不再一致”，并表示决定系未经他本人同意下做出，“
也未事先通知。”

Danny Rowshandel同时披露，芯链的三名联合创始人及一半全职员工也已决定离
开项目，强调了“没有大规模的劳工裁员，所有的员工都可以选择接受新的组织结
构，成为社区贡献成员 (CCM)”。

彼时，国内社区尚处深夜，公告率先在海外社区引起轩然大波，二级市场的恐慌情
绪由此蔓延。

随后两小时，芯链（HPB）的二级市场出现抛售行情，从0.1489USDT一路下探，
最低跌至0.0684USDT，最大跌幅超45%。
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芯链部分DApp列表

这种网络去中心、生态中心化的发展路径，让芯链和很多公链项目方一样，走入了
团队又得修路、又得造车的“半去中心”尬局，带来的直接影响就是高成本运营。

“两年，足以体现一个项目的诚意，两年，也足以判断其是否走在正确的发展道路
上。”昨日，有芯链社区成员如此总结，“HPB芯链这两年，有发展，有进步，但
是，还不够快，不够狠，无法支撑它跨越这尤为漫长的寒冬，也难以交给投资人一
个满意的答卷。”

大刀阔斧进行社区化改制，还是在温水中逐渐消亡？汪晓明看来已做出了选择，而
社区治理能否拯救一个曾经半中心化治理的项目，行业里尚无成功案例可循。

无论如何，作为一个已经进入市场流通的项目，即便芯链将走向社区化，它仍需给
之前用真金白银支持它的投资者一个答复。

互动时间
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你怎么理解芯链转社区治理这一说法？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    3 / 3

http://www.tcpdf.org

